

AVE GRATIA PLENA !



Il ne sera peut-être pas inutile de commenter brièvement ces paroles de l'ange à la Très Sainte Vierge Marie, qui vont revenir si souvent sur nos lèvres pendant le mois de mai que la piété du peuple catholique lui a consacré : *Ave gratia plena !*

Saint Thomas remarque que c'est la première fois depuis le commencement du monde qu'un ange s'approche d'une créature humaine dans cette attitude respectueuse. — Jusque-là les anges ont visité les Saints, les ont protégés, les ont servis, les ont honorés quelquefois de leur sainte familiarité ; mais c'est toujours l'homme qui s'est incliné devant l'ange avec un religieux respect. — C'est qu'en effet l'ange lui était supérieur par sa nature, sa dignité, et par la grâce.

A Nazareth, au jour de l'Annonciation, c'est un ange qui s'incline avec respect devant une fille des hommes, et lui dit : *Je vous salue, pleine de grâce !*

Quel est le secret de cette scène étrange ? Marie est-elle d'une autre nature que nous ? Non. C'est une fille des hommes ; on nomme son père et sa mère, deux vieillards de race illustre, mais déchuë de toute splendeur ; sans fortune, et sans rien qui la distingue et la signale à l'attention et à l'admiration des hommes.

Mais cette humble fille d'Anne et de Joachim, a été choisie de Dieu pour être la mère de son Fils. En elle habitera corporellement la plénitude de la divinité. Et quand